
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 13 DE FEBRERO DE 1801.

Filadelfia 26 de Noviembre de 1800.

El día 22 se hizo la abertura del Congreso de los Estados-Unidos en la nueva ciudad de Washington. El Presidente Mr. Juan Adams pronunció el discurso de estilo dirigido á los individuos del Senado y á los de la Cámara de Representantes. Despues de hacer mencion de algunos objetos que han de tratarse en el Congreso, dió razon del estado de las relaciones políticas de esta República con varias potencias de Europa. Dixo que se ha concluido y ratificado un tratado de amistad y comercio con el Rey de Prusia, cuyas ratificaciones se han cangeado, y que en breve se publicará su tenor en todas las provincias. „Las dificultades, añadió, que han estorbado hasta ahora el cumplimiento del artículo 6.º de nuestro tratado de amistad, comercio y navegacion con la Gran Brétaña, no se han disuelto todavía, y estan pendientes las negociaciones; pero como importa al interes y al honor de ambas naciones convenirse de buena fe en su arreglo, confio en que no serán vanos los esfuerzos y la sinceridad del gobierno de los Estados-Unidos para conseguir amistosamente este punto. Los Enviados extraordinarios y los Ministros plenipotenciarios de los Estados-Unidos en Francia fuéron recibidos por el primer Cónsul con toda la atencion y miramiento debido á su carácter, y se nombráron tres personas con poderes equivalentes para tratar con ellos. Aunque no se hallaba todavía la negociacion concluida quando se despacháron los últimos pliegos que ha recibido este gobierno, hay fundamento para esperar que al fin se coronarán nuestros esfuerzos con éxito favorable y correspondiente á la sinceridad con que tan freqüentemente hemos repetido nuestras instancias.” Dixo tambien Mr. Adams que se habian licenciado los oficiales y soldados del ejército temporal; y encargó se pusiese la marina del estado en un pie respetable, y se fortificasen los principales puertos de mar y algunas plazas.

Stockolmo 28 de Diciembre.

El Sr. Conde de Haga fué recibido con las mayores muestras de consideracion al entrar en Petersburgo, y al hacer su primer visita al Emperador. Dícese que le darán en aquella capital fiestas muy brillantes.

Se asegura que el 16 de este mes se firmó el tratado de neutralidad armada entre Rusia, Dinamarca y Suecia, al qual ha accedido la Prusia.

En los puertos de Suecia han entrado varias embarcaciones procedentes de los de Rusia con graos.

Los corsarios de Trípoli han apresado y llevado á aquel puerto 11 embarcaciones suecas, y 5 ó 6 austriacas.

Copenhague 1.º de Enero de 1801.

Las obras de estos arsenales, que por lo regular se suspenden durante un mes á fin de año, han continuado en este, trabajándose hasta los dias de fiesta, por lo qual se ha señalado jornal extraordinario á los marineros empleados en los armamentos marítimos.

A fin de acelerar estos armamentos se ha mandado venir aquí de varias provincias del Reyno gran número de trabajadores, de los quales han llegado ya muchos en posta, y al instante les señalaron trabajo.

Prosigue asimismo este gobierno con actividad en varias disposiciones defensivas. La semana última señaló una suma de 500 rixdalers para algunas obras de que necesita el castillo de Cronenburgo; y hay ya el número de marineros que se requiere para tripular desde luego 15 navios de los 25 de varios portes que han de estar prontos en toda la primavera.

A presencia de los individuos del Almirantazgo y de gran número de personas premió el Príncipe Real el dia 30 en la academia de marina á Mr. Clement, dándole una medalla por haber sobresalido entre todos sus compañeros en el último exámen de aquella enseñanza.

Elseneur 2 de Enero.

Segun noticias recientes de Suecia en todos los puertos de aquel Reyno se hacen armamentos y se adelantan con la posible celeridad. Además, se enviarán inmediatamente tropas á las costas de Halleend y de Scania; y muchas patrullas recorren ya las playas desde Gothemburgo hasta Landscrone.

Dícese que algunas fragatas inglesas estan cruzando delante de los puertos de Noruega, y que hay otras cerca de Schagen.

El Emperador Paulo I ha creado en Dorpat una nueva universidad, que se abrirá á principios de este año.

El 23 de Diciembre llegó al Sund el navío de guerra ingles el Squirrel, mandado por el Capitan Hamstedt; y el 28 dió la vela sirviendo de escolta á 10 embarcaciones mercantes de su nacion.

Hamburgo 6 de Enero.

Antes de ayer pasó por Aitona un correo de gabinete despachado de Petersburgo para Copenhague. Créese que lleva el convenio de neutralidad.

Han apresado los ingleses y enviado á sus puertos las embarcaciones dinamarquesas nombradas Proteo, Fortuna y Buena-Madre: las dos primeras iban á puertos de Francia, y la tercera al de Cartagena en España.

En esta ciudad fallecieron el año último 3982 personas, nacióron 3817 criaturas, y hubo 1441 matrimonios.

Viena 3 de Enero.

El Archiduque Carlos ha venido del ejército. Quando entró en esta capital, el pueblo celebró con entusiasmo y muchos vítores su llegada, y quiso desenganchar los caballos de su coche y tirar de él; pero el Príncipe no lo consintió. Desde su venida ha disminuido la emigracion de los vecinos de Viena, la qual habia llegado á ser tan considerable, que casi á ningun precio se hallaban carruages ni caballos para los que querian salir.

Sin embargo del armisticio se trabaja dia y noche en los preparativos

de defensa, particularmente en los arrabales de esta capital.

La legion de Bohemia sigue marchando hácia la izquierda del Danubio en dos columnas, y el 26 se hallaba en Pilsen baxo las órdenes del Conde de Staray.

El Embaxador otomano residente cerca de S. M. I. hace disposiciones para restituirse á Turquía.

Berlin 3 de Enero.

Ayer mañana pasó por esta capital el Conde de Thiesenhausen, que va de Paris á Petersburgo con pliegos del General ruso Sprengporten.

De algunos dias á esta parte transitan tambien por aquí muchos correos ingleses para Viena.

En el palacio Real de esta ciudad se está disponiendo alojamiento para el Gran Duque de Rusia, que debe casar con la Princesa heredera de Meclenburgo.

Ha vuelto el Príncipe heredero de Orange de su viage á la Prusia meridional. Tambien se restituyó á esta ciudad el 27 del mes último el ciud. Luis Bonaparte, que por no hallarse restablecido de su última enfermedad se detendrá aquí algunos dias.

Francfort 9 de Enero.

Con fecha de 20 del mes último avisan de Galitzia que se estan componiendo los caminos para el viage que el Emperador de Rusia ha de hacer á Grodno, en donde se han señalado ya alojamientos para la comitiva del Soberano.

En Hannóver se ha prevenido por aviso de aquel gobierno que habiendo S. M. Británica tomado el título de Rey de la Gran Bretaña, de Irlanda &c., le nombren así en adelante todos los vasallos del Electorado.

Lóndres 12 de Enero.

Esta mañana salió de aquí el Lord Nelson para Plimouth, en donde trempolará su bandera en un navío de 112 cañones. Los nombrados Texel de 64 y Asistencia de 50 tienen orden de salir de Chatham para el mar del Norte.

Se ha embarcado el regimiento de Hompesch, que es de cazadores de á caballo; y va á incorporarse con las tropas del General Abercrombie en su expedicion contra Egipto.

Háblase de otra expedicion, cuyo mando se confiará al General Maytland; y añaden que el Almirante Dickson saldrá en breve de Yarmouth, mandando una esquadra, cuyo destino se ignora.

La esquadra grande volvió al mar el dia 8 compuesta de 18 navíos de línea, 2 fragatas y un brulote. La va mandando el Almirante Hervey.

Parece cierto que Mr. Home-Popham ha ido á relevar al Contra-Almirante Blanquet en el mando de las fuerzas británicas del mar Roxo, en cuya navegacion está muy impuesto, por haberlo recorrido muchas veces siendo Capitan mercante.

El 31 de Diciembre hizo Mr. Nicholls en la Cámara de los Comunes la proposicion que habia ofrecido relativa á la paz; pidió se presentase á S. M. un reverente recurso exponiendo á su consideracion: 1.º el infeliz estado de sus vasallos, que padecen hambre por las medidas que los Minis-

tros han adoptado en la prosecucion de la guerra: 2.º que solo la paz puede dar á esta calamidad un remedio inmediato y completo: 3.º la disminucion de la moneda de oro, y el peligro de que el aumento de papel de crédito produzca una bancarota: 4.º que su leal Cámara ve con mucho sobresalto la perspectiva de nuevas desavenencias con otras naciones: 5.º que está profundamente afligida al considerar que los Ministros, olvidados de la honra y la seguridad del Rey, no ménos que del bien del pueblo, se resisten con pasmosa tenacidad á todas las ofertas del enemigo para tratar de paz: finalmente, que sus leales Comunes ruegan á S. M. adopte inmediatamente las medidas que se requieran para abrir una negociacion de paz con Francia.—De 42 vocales, uno solo votó á favor de estas proposiciones de Mr. Nicholls.

Con la gran cantidad de nieve que ha caido y se derritió al instante, salió el Támesis de madre, inundó muchas tierras cultivadas, y puso impracticables los caminos. Se regula en 1800 acres el terreno inundado en ambas orillas.

Un soldado llamado Damberger, natural de Prusia, que servia en Holanda, hallándose en el Cabo de Buena-Esperanza desertó el 24 de Diciembre de 1783, y atravesó toda el Africa, llegando á Marruecos con una caravana de la Meca. Estuvo varias veces esclavo en los pueblos de su tránsito; y un Capitan holandés lo rescató en Azafi, puerto de los moros, y lo llevó á Amsterdam, desde donde pasó á su patria el año 1797 al cabo de mas de 16 años de ausencia. En Lipsia se ha publicado en alemán la relacion de su viage y aventuras, la qual se ha traducido aquí al inglés, y en Paris se está traduciendo al francés.

Se han recibido y publicado noticias del Asia. Las cartas de Amoduagur refieren que se habia descubierto una conspiracion, en la qual entraban varios Bramas muy acreditados en el pais. Dos de los principales padecieron pena de muerte: ataron á cada uno á los pies de un elefante, y estos animales corrieron por terrenos muy escabrosos arrastrando á los delinquentes hasta verificada su muerte. El castigo que se acostumbra dar á los Bramas entre los máratas consiste en poner las piernas y los brazos de los reos en agua fria, y dexarlos así hasta que se hinchen y caigan de podridos dichos miembros. Este horrible tormento suele durar muchos meses. El Stolkar Tokoje, que por escrúpulos de su religion resistia derramar sangre de los Bramas, mandó dar muerte á uno de ellos, que era su Ministro, envolviéndolo en ropas empapadas en aceyte, y pegándole despues fuego.

Segun avisos de Basora varios cuerpos crecidos de tártaros occidentales se han puesto en marcha y se han acercado á Amu y Zayeh en las orillas del mar Caspio. La Rusia ha juntado fuerzas considerables en Astrabad, y allí y en los contornos se trabaja con actividad en levantar fortificaciones. En el pais de Casbin ha habido algunos movimientos populares, por lo qual muchos mercaderes y habitantes se han retirado á Ispaham y á las inmediaciones de aquella ciudad.

Un número considerable de fakires recurrió últimamente al gobierno inglés de la India pidiendo licencia para ir á visitar la huella del pie de Adán, y se les concedió este permiso. Es tradicion acreditada entre aque-

llas gentes que el primer hombre fué creado en la cumbre de una montaña elevada de Ceylan, llamada por esto Pico de Adan, en la qual se ve efectivamente en un peñasco una huella de planta humana de 6 pies de largo, y los naturales pretenden que es del pie de Adan. Hay tambien en el mismo parage una cordillera de peñascos llamada puente de Adan, que segun aquellos pueblos fué puesta allí por los ángeles para que nuestro primer padre baxase de aquella eminencia á tierra llana.

En un papel público ingles se lee el capítulo siguiente sobre el uso de los zaumerios contra las calenturas llamadas *fiebre amarilla*.

„Créese con grandísimo fundamento que la clase de zaumerios adoptados en el dia en la marina inglesa, y hospitales de la misma nacion, tienen igual eficacia para precaver y desterrar la fiebre amarilla, que la que se ha observado contra las fiebres de las cárceles y otras clases de enfermedades contagiosas en que se emplean: de suerte que desde el hecho en que estos vapores salidables se esparcen en los parages afectados de qualquiera contagio que sea, puede mirarse la quarentena como una disposicion inútil; pues haciéndolos con cuidado serán un preservativo mas eficaz y seguro que las quarentenas y demas precauciones acostumbres hasta aquí. El vapor nitroso ó el ácido del nitro (nitrate de potasa) puesto por medio de un calor moderado en disposicion de mezclarse con el ayre atmosférico, es uno de los zaumerios mas poderosos contra la fiebre amarilla. Este descubrimiento, debido hace algunos años al Dr. Miguel Smith, se experimentó repetidas veces en un navío destinado para hospital, y en otros buques ingleses, y no ha dexado la menor duda de su preferencia á qualquiera otro preservativo, y por esto se ha extendido su uso no solo á los navíos, sino á los hospitales y cárceles; como se acredita por una serie de experiencias que constan en la correspondencia del mismo Dr. Smith con el primer Lord del Almirantazgo. Los estragos tan espantosos causados así por la fiebre amarilla como por las otras enfermedades epidémicas en todas las partes del globo, precisan á valerse de todos los medios que parecen mas propios á destruir este azote exterminador del género humano. Las investigaciones hechas sobre la materia nos empeñan á recomendar la necesidad del uso de este vapor ácido en todos los parages donde exista el contagio, ó haya rezelos de él. El método mas fácil y económico de conseguir este vapor es el que propone el químico Mr. Hume. Consiste en que en lugar de emplear el ácido ya formado, se tome una parte de nitro purificado en polvo, y otra del ácido sulfúrico, empleando estas cantidades á proporcion de la capacidad de la pieza que haya de zaumarse. Mezcladas así se pondrán en una vasija propia para colocar una lámpara portátil, y se llevara de una á otra parte del parage en que haya de hacerse el zaumerio. Con este aparato tan sencillo y fácil, que qualquiera puede con él executar tales zaumerios, se consigue un remedio tan eficaz é inocente que si no cura el mal, á lo ménos impide el que se propague. Aunque en Francia se han usado últimamente para el mismo objeto otros ácidos, estos causan inconvenientes demasiado graves, siendo menester en el acto de usarlos tener separados los enfermos; ademas de que no producen tan buenos efectos como los vapores del ácido nitroso.”

Haya 17 de Enero.

Por algunas embarcaciones neutrales recién entradas en Amsterdam y Rotterdam se ha sabido que el número de buques ingleses que cruzan en los mares del Norte desde la punta ó cabo del Helder hasta las costas de las islas de Zelanda, se aumenta cada día. Se teme que proyecten bloquear algunos puertos de Holanda.

Brescia 5 de Enero.

El ejército francés atravesó el Adige los días 1 y 2 de este mes por Polo y otros puntos. Ocupó luego á Verona, y el General Brune marchó hácia Vicenza. El General Monnier es el que manda ahora el bloqueo de Mantua, en donde los austriacos han dexado una crecida guarnicion. Ya habrá llegado de Riga á Verona el General Rochambeau, y Macdonald sigue marchando por el valle de Camonica para entrar en el Tirol meridional y ocupar á Trento. Se asegura que el General austriaco Wuckassowich, que defiende aquel país, ha sido atacado y ha padecido gran pérdida.

Milan 6 de Enero.

El día 3 entró aquí la primer columna de las tropas del General Murat, mandada por el General Sarracin.

Siguen retirándose los austriacos. El día 2 llegó á Pesaro uno de sus cuerpos, que descansó algunas horas, y siguió su marcha á la Romaña.

En Roma se sintió el 11 del mes último un temblor de tierra, que fué mas recio en Frascati y sus contornos.

Brusélas 13 de Enero.

Desde el ajuste del armisticio es muy grande la desercion de los regimientos flamencos que sirven al Emperador, sobre todo de los del Príncipe de Ligne, de Beaulieu y otros, que son parte del cuerpo del General Simbschen.

Parece cierto que el Emperador ha firmado los preliminares de paz, y que los ratificará así que los firmen tambien los Cónsules de la República francesa.

Paris 18 de Enero.

El General Dumas ha dirigido al Ministro de Guerra la carta siguiente: „*Quartel general de Trento 7 de Enero.* Se ha logrado el objeto de las operaciones y movimientos del ejército de los Grisones. Hoy han entrado en Trento la segunda division, el cuerpo de reserva y la legion itálica que precedia á las demas tropas. La retaguardia de los enemigos, mandados por el General Wuckassowich, quemó el puente de S. Jorge, é hizo frente á nuestra vanguardia, que se hallaba sin artillería. La legion itálica, á las órdenes del General Lechi, después de apoderarse de la cabeza de puente y del arrabal, de donde los enemigos intentaron vanamente desalojarla, atravesó el Adige, y dió un ataque á viva fuerza y con el mayor valor, el qual costó á dicha legion 14 oficiales y 120 soldados entre heridos y muertos. La division del General Pulli llegó á sostener el ataque, y entónces los enemigos evacuaron precipitadamente la ciudad, abandonando sus heridos, y algunos prisioneros y almacenes. Todas las tropas austriacas que ocupaban los valles del Tirol italiano se han retirado por el Brenta. La division que el General Macdonald habia dexado delante del Tonal para cubrir su marcha por el valle de Sabia, saldrá mañana por el de Dinon, mas arriba

del Lavis; y las dos divisiones, que á las órdenes del General Bareguy d' Hilliers arrojaron á los enemigos de la Engadina-Inferior, llegarán pasado mañana á Botzene: y así quedamos perfectamente en línea. El General Macdonald ha mandado seguir vivamente el alcance á los enemigos por el valle del Brenta. Nuestros puestos avanzados estan en Levico; y comunicamos por nuestra derecha con el General Moncey, que se halla en Roveredo."

Asimismo el General Brune ha escrito á dicho Ministro en estos términos: „*Vicenza 9 de Enero. Recibo, ciud. Ministro, vuestra carta de 1.º de este mes. Se cumplirán las intenciones del gobierno. No se concluirá armisticio sino mediante la cesion de Mantua, Peschiera, Ferrara y Ancona. Hemos arrojado sucesivamente á los enemigos de Montebello y de Tavernella; y en estas diferentes acciones cogimos 1500 prisioneros. El ala izquierda rodeó el Brenta, y va á entrar en Borgo de Val-Sugana.*”

Carta del General Oudinot, jefe de la plana mayor del propio ejército de Italia, fecha en Vicenza el mismo dia. „Ayer entró aquí el ejército, como tuve la honra de avisaroslo en mi anterior. En sus marchas y operaciones, desde el 5 hasta el 9, hemos hecho mas de 3100 prisioneros: los 1500 en campo raso persiguiendo á los enemigos: mas de 900 en los hospitales y casas particulares de Verona, y 700 en Vicenza. Luego que yo adquiera informes mas circunstanciados os los comunicaré; y por ahora tengo la honra de deciros que el ala izquierda del ejército ocupa á Trento y las salidas del Val-Sugana. Una division de la derecha tiene á su cargo rendir los castillos de Verona; y el resto del ejército, que ha pasado de Vicenza, podrá marchar mañana á Bassano y Padua, en donde parece que los enemigos se proponen reunir algunas fuerzas.”

Las tropas de los campamentos de Dijon y Leon, y el cuerpo de granaderos que estaba en Tours, se han puesto en marcha para Brest, Burdeos y Rochefort.

El General Bernadotte tiene frecuentes conferencias con diputados de los irlandeses-unidos que hay en Paris.

Con fecha del 16 han decretado los Cónsules de la República lo siguiente: „Art. 1.º En Burdeos se formará un cuerpo de tropas con el nombre de cuerpo de observacion del Gironda. 2.º Lo mandará un Teniente General, que seguirá correspondencia directa con el Ministro de Guerra y con el Embaxador de la República en Madrid. 3.º Se compondrá dicho cuerpo de la media brigada núm. 16 de infantería ligera, de las 11, 24, 47, 63, 74 y 105 de línea, dos divisiones de artillería, con dos compañías de artillería ligera, y de los regimientos 24 y 25 de cazadores de á caballo, del 5.º de dragones, y de los 11 y 18 de caballería.”

Por decreto del dia 15 han encargado los Cónsules al Ministro de lo Interior expida órdenes para que se dispongan las obras necesarias á fin de que á mediados de Abril á mas tardar pueda presentar un informe sobre el modo de abrir una comunicacion por agua entre Paris y los Países-bélgicos. Hará el Ministro para este efecto comparar los tres canales propuestos anteriormente, que son el llamado de S. Quintin (mediante el qual se reuni-

ria el Somma con el Escalda): el de Loisa al Sambra, y el del Sambra al Escalda.

Segun otro decreto de los Cónsules del dia 17, compuesto de 13 artículos, se formará para la pesca de coral en las costas de Africa, una compañía de 1200 acciones á lo ménos, cada una de mil francos. Todo ciudadano frances, y qualquier extranjero establecido ó que se estableciere en Francia, podrá ser accionista. Lo propio se observará respecto á los marineros empleados en la pesca del coral. Los barcos para ella no podrán estar armados: saldrán precisamente de puertos de la República; y á su vuelta no podrán hacer quarentena en puertos extranjeros. La direccion de la compañía residirá en Ajacio, departamento de Liamone, en Córcega, y allí habrá de establecerse una fábrica de coral, el qual no se podrá vender á los extranjeros sino labrado. Para todo lo relativo á la pesca hará la compañía uso de los almacenes y demas establecimientos que existen en la costa de Africa, indemnizando con la suma en que se convenga á la antigua compañía del comercio de Africa. Los derechos que hayan de satisfacerse á las Regencias de Argel, Túnez y otras potencias berberiscas se pagarán anualmente por el gobierno, el qual se indemnizará mediante una retribucion que ha de cobrarse sobre las dos compañías: bien entendido que no se impondrá á la de la pesca de coral una carga que pase de 100 francos al año por cada barco. Se establecerá inmediatamente en Ajacio un lazareto en donde los barcos pescadores hagan quarentena.

Por reglamento de la misma fecha se restablece la compañía de Africa, que se habia suprimido el año de 1792, y se disuelve la agencia de Africa establecida en Marsella. Da desde luego el gobierno á dicha compañía 3000 francos á cuenta del crédito que tiene sobre el estado, y le concede todos los ramos de comercio que anteriormente hacia, excepto el de la pesca de coral.

Ha publicado el Ministro de Marina un aviso á los Capitanes de navío y de fragata, y á los demas oficiales, previniéndoles que el 20 de Febrero se pasará revista general al cuerpo de marina en los departamentos de Brest, Tolon, Rochefort y Lorient, en la qual deberán todos presentarse. Los que no lo hicieren sin justificar en debida forma la imposibilidad de asistir á ella, no se considerarán en actual servicio.

Todos los prisioneros de guerra rusos que actualmente se hallan en Valencienes, Cambray, Arras y otras plazas del departamento del norte, se reunirán quanto ántes en Lila; y allí recibirán de parte del gobierno frances un vestuario completo de paño muy bueno, con quanto necesiten para un viage largo. El primer Cónsul ha mandado dar á cada sargento y soldado un fusil de fábrica nacional, y se los entregará quando emprendan su marcha. Saldrán de Lila en varias columnas, pasarán el Rhin por territorio prusiano, y continuarán su camino por la línea de neutralidad de la Alemania-Superior para volver á su patria.

Fin del extracto de las noticias de Egipto.

Ademas de los establecimientos públicos de que se ha dado ya razon se ha abierto en el Cayro una escuela de matemáticas y elementos de navegacion, destinada particularmente para los que se dediquen á servir en la ma-

rina. Todos los tribunales que hay en Egipto, y los que en adelante se formen, administrarán justicia en nombre de la República francesa. En la isla de Raudah se ha establecido una enseñanza de veterinaria, en la qual se dan lecciones de *zootomia*, y se practica la diseccion de toda suerte de animales. Con el nombre de regimiento de los mamelucos de la República se ha formado un cuerpo de caballería, compuesto todo de mamelucos y sirios. Se ha creado una especie de monte pio á favor de las viudas de los militares y otros empleados del ejército. Tambien se ha abierto un curso de anatomía y cirugía; y lecciones ó conferencias de cirugía química. El cirujano mayor del ejército Larrey ha inventado una cama portátil para conducir los heridos ó enfermos en la marcha de las tropas: y el General Menou mandó se hiciesen 100 de ellas, destinando 50 camellos para cargarlas.

Así que se recibió en Egipto la noticia de la muerte del General Desaix se abrió una subscripcion para contribuir al monumento que se le ha de erigir en Francia: ya se habian juntado mas de 50 francos. Se hizo igualmente el 2 de Noviembre una fiesta fúnebre pública en memoria y honor de dicho General, á la qual concurrió la mayor parte del ejército para oír el elogio de dicho oficial, que en Egipto sirvió con gran esmero á su patria. Con este motivo Maallen-Iacub, comandante de los cophtos, dirigió á Menou una carta árabe, que traducida dice así: „En estos momentos lúgubres, en que el alma de los buenos republicanos llora la pérdida del intrépido y virtuoso Desaix, muerto en los campos de Marengo, permitidme, ciud. General, que como compañero que fuí suyo en la conquista del Saïd, derrame tambien algunas flores sobre su tumba. En estos momentos de la mas profunda tristeza, carecé mi dolor de expresiones; pero los hechos suplirán por este silencio. Desaix! en Francia te erigen un monumento. Iacub á quien amaste, y que te amaba como á sí mismo, pagará la tercera parte de lo que cueste, sea qual fuere la suma que pueda costar. Si ese monumento, como es de esperar, transmite con verdad á la posteridad las batallas terribles que diste para conquistar y someter la Tebaida, sabrá tambien la posteridad que Iacub peleando á tu lado mereció tu aprecio. Ya hace mucho tiempo que te habia yo entregado mi corazon.”

Madrid 13 de Febrero.

El Rey se ha servido nombrar para la Canongía y Dignidad de Chantre de la colegial de S. Felipe, vacante por promocion de D. Toribio Ximenez á una Canongía de Leon, á D. Pedro Antonio Briz: para una Racion de la metropolitana de Tarragona, vacante por fallecimiento de D. Joseph Bertran, á D. Rafael de Galli: para el Beneficio que este obtiene, y resultará vacante en dicha iglesia metropolitana, á D. Joseph de Galli; y para otro Beneficio de la parroquial de Zufre, en el arzobispado de Sevilla, vacante por la promocion de D. Christóbal Pascasio Ortuño á la Dignidad de Maestrescuela de la catedral de Coria, á D. Francisco Gomez Morcillo, con la obligacion de servirlo por sí mismo que tiene anexa.

Habiéndose verificado el sorteo segundo de la rifa de quinientos millones de reales de la Real Caja de Descuentos, segun se anunció al público por medio de la gazeta y diarios de esta corte, han tocado los seis premios

de renta vitalicia y pico de otra á los siete billetes señalados con los números siguientes:

729,357.

82,815.

899,082.

903,008.

729,319.

812,270.

408,794.

A este último se ha correspondido el pico de accion ó premio de renta vitalicia; y si el dueño de él quisiese cobrar desde luego el capital en lugar de constituir la parte de renta respectiva, percibirá 8019 rs. 28 mrs. Los tenedores de estos billetes premiados que se hallen en Madrid se presentarán con ellos en la Real Caja de Descuentos á constituir sus respectivas rentas vitalicias, y los que se hallen en las provincias del Reyno, los entregarán á los expendedores de quienes los tomaron, para que los dirijan á la Direccion de la misma Caja, á fin de que se haga su confrontacion, y en seguida disponga despacharles las escrituras de imposicion á renta vitalicia en los términos que quieran constituir las los interesados. Pero si estos prefiriesen percibir desde luego el capital de su accion ó premio, se les entregará inmediatamente 12⁰ rs. vn. en moneda metálica, como se ha practicado con los dueños que han presentado los billetes premiados en el sorteo primero, y han renunciado á la constitucion de rentas vitalicias.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa y con aprobacion de S. M. ha acordado la séptima amortizacion de 443 Vales de 600 pesos de la creacion de 10 de Abril, procedentes de las enagenaciones de bienes de obras pias y redenciones de censos executadas en virtud de los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798, cuyos capitales ascienden á 4.002,635 rs. y 10 mrs. vn., baxo todas las reglas de seguridad que las anteriores. De consiguiente desde 1.º de Mayo próximo quedarán extinguidos y cancelados los 443 Vales de 600 pesos de Abril comprehendidos desde el número 422,308 al 422,751, y los que interinamente quedan fuera de la circulacion son los señalados con los números que salieron en el suplemento á la gaza del 10 del corriente.

La Real academia de Derecho Español con la advocacion de Sta. Bárbara, en esta corte, en junta general celebrada el 16 de Diciembre del año próximo pasado adjudicó al Lic. D. Juan Antonio Tallo, su individuo de número y actual Secretario, el premio de la medalla académica, que con arreglo á sus constituciones acostumbra señalar anualmente á aquel de sus individuos que mas se haya distinguido por su talento y aplicacion en toda la serie del año: habiendo precedido á esto todos los requisitos de constitucion.

En el sorteo de la rifa executado con Real permiso en la ciudad de Tarragona el 31 de Enero han ganado los jugadores 46,008 rs. repartidos en las 40 suertes siguientes: La primera, que ha sido de 12,780 rs., tocó al número 2⁰: la segunda de 5112 rs. al 9942: la tercera de 3834 rs. al 1621: las 36 restantes, de á 511 rs. 6 mrs., á los números 8270, 9668, 2459, 5563,

4183, 4048, 9123, 112, 1008, 8423, 9522, 317, 3530, 5574, 2922, 820, 226, 2301, 491, 5134, 636, 3825, 9950, 2035, 8721, 965, 9055, 1099, 9627, 1305, 1693, 1242, 372, 4180, 4881 y 2313, y la 40, de 5878 rs. 27 mrs., al núm. 742. Sin embargo de haberse vendido hasta el número 10,002 han quedado sin despacharse 2334 billetes, y únicamente han entrado en suerte 7668, cuyo importe siendo el de 76,680 rs. corresponde haber ganado los jugadores por las tres quintas partes los expresados 46,008 rs. Acudirán á cobrar sus respectivas suertes á las caxas donde han jugado.

El dia 1.º de Diciembre último falleció en esta corte á los 81 años y medio de edad el Sr. D. Fernando Gonzalez de Menchaca, Intendente jubilado de ejército y caballero pensionado de la distinguida orden de Carlos III. Sirvió á S. M. por espacio de 60 años en los empleos de Comisario de Guerra, Ordenador, é Intendente de Palencia, Jaen, Búrgos y Zamora. Siendo Comisario de Guerra se halló en la última expedicion de Portugal, y exerció las funciones de Ministro de Hacienda en las plazas de Berganza y Chaves de aquel Reyno ocupadas por las tropas de S. M. Se le destinó en la misma clase á los Reales canales de Castilla; y en la de Ordenador sirvió interinamente las Intendencias de ejército de Cataluña y Castilla la vieja. En estos empleos, y en varios encargos especiales que se le hicieron en su larga carrera, acreditó constantemente zelo por el Real servicio, y mucha exactitud y probidad. Su vida privada fué un modelo de moderación, religiosidad y honradez.

Anales de ciencias naturales, núm. 8.º, que contiene: Enfermedad y muerte de un rabioso: descripcion de los géneros *Æginetia*, *Rizoa* y *Castelia*: disertacion sobre el género *Aro*: del salto de Tequendama: relacion de un globo de fuego que se observó en S. Luis de Potosí: observaciones astronómicas: discurso sobre los naturalistas españoles: extracto de una memoria sobre la identidad de los ácidos piro-mucoso, piro-tartaroso y piro-lignoso: discurso leído en el Consejo de minas de Francia, traducido en el Real estudio de mineralogia: anuncio de la obra titulada *Plantarum rariorum Hungariæ* decades. Se hallará en el despacho de la imprenta Real.

A voluntad de sus dueños se vende un oficio de Regidor perpetuo de esta villa; la persona que lo quiera acudiré á la casa del Sr. Conde de Gausa, quien le dará razon, que vive en la calle de las tres Cruces, junto al Cármen calzado.

Don Ignacio Hernandez de Padilla, vecino de Alicante, remitió por el correo el 21 de Diciembre último á D. Antonio de Dueñas, contador principal de las rentas del Exc. Sr. Duque de Medinaceli, residente en Valencia, un pliego que contenia varias diligencias judiciales; y mediante haberse extraviado, y ser de mucha importancia, quien le tuviere le entregará ó dirigirá á qualquiera de dichos sugeridos, ó á D. Francisco Sanchez, apoderado de S. E. en la villa de Elche, ó en esta corte en la contaduría principal del propio Sr. Duque.

Sancti Aurelii Augustini Hipponensis Episcopi opuscula, quibus institutio universae theologiae comprehenditur in usum candidatorum theologiae, collecta ex editione Patrum Congregationis S. Mauri: editio altera. Esta coleccion que sale aumentada en mas de las dos terceras partes, se compone de 7 tomos en 8.º de marquilla, y en el último lleva las dos cartas del santo Doctor, halladas despues de la edicion de S. Mauro, y publicadas separadamente por los PP. de aquella célebre congregacion. Véndese en la porteria del convento de S. Felipe el Real.

Tercera edición del Ayo de la juventud christiana de ámbos sexos, para instruirse y disponerse á hacer dignamente la primera comunión y las de toda su vida, asistencia á los divinos oficios &c. Se hallará á 12 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas, de Guillen, carrera de S. Gerónimo, y en casa del traductor, calle de S. Leonardo, núm. 4., junto á la iglesia de S. Márcos.

Adiciones á las obras del Rmo. P. Mtro. D. Fr. Benito Gerónimo Feixóo. Se puede considerar este tomo como una apología hecha por el mismo autor de muchos discursos y cartas de sus obras, ó impugnados por sus émulos, ó mal entendidos, y es casi indispensable á los que tienen sus demas obras publicadas ántes del año de 1781. Se hallará suelto en S. Martin en el despacho de las demas obras de dicho autor.

Relacion de la conversion del Sr. Juan Thayer, ántes ministro protestante en Boston en la América septentrional, y convertido á la religion católica en Roma el dia 25 de Mayo de 1783, escrita por él mismo: se añaden dos cartas, la una á un hermano suyo, en la que responde á los argumentos que le hace sobre su resolución; y la otra de una señorita inglesa que abjuró sus errores, y le da cuenta del estado de su alma en el dia siguiente á su primera comunión: traducido del frances. Se hallará en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Instituciones oratorias del célebre español M. F. Quintiliano, traducidas y anotadas, segun la edición de Rollin, por dos profesores de retórica y poética de las escuelas pias de Castilla, dedicadas al Príncipe Ntro. Sr.: dos tomos en 4.º con el texto latino y el retrato de Quintiliano. Se hallarán en la librería de Ranz, calle de la Cruz, y en la de Castillo, frente á S. Felipe el Real.

Arte de escribir por D. Estéban Ximenez, siguiendo el método y buen gusto de D. Francisco Xavier de Santiago Palomáres: en esta obra, que en la substancia comprehende el método de Pedro Diaz Morante, y carácter nacional bastardo de Palomáres, se dan reglas sencillas y naturales para aprender con fundamentos sólidos los verdaderos elementos del arte de escribir, y para adquirir el manejo de la pluma: un tomo en folio con 18 muestras: estas se venden sueltas ó por juegos. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Nueva edición de los Proverbios de D. Iñigo Lopez de Mendoza, y las Coplas de D. Jorge Manrique, todo con sus glosas: estas dos obritas tan apreciadas de los sabios, ya por su gran mérito en la doctrina y erudicion, ya por ser clásicas en orden á la lengua castellana, se han impreso con el mayor esmero corrigiendo los muchos y considerables errores de que abundaban las ediciones antiguas, las quales se han hecho ya muy raras: un tomo en 12.º Véndese en las librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y en la de Flores, calle de la Cruz, á 8 rs. en rústica y 10 en pasta.

Coleccion de 18 estampas que en 28 figuras demuestran las señales del mando con la espada ó baston para los toques de guerra, incluidas las del suplemento: útil para los oficiales de infantería y de milicias provinciales, en particular para los que se dedican á ser esquadronistas. Se hallará en las librerías de Campo, calle de Alcalá, y de Escribano, calle de las Carretas.

Varias obras de música compuestas por D. Eugenio Roldan, ingeniero cosmógrafo: parte de ellas forman ahora la 3.ª entrega, que consta de 3 sonatas para guitarra con acompañamiento de violin y violoncelo, 6 minuets, 6 contradanzas y un rondó á solo para dicho instrumento: se harán otras entregas de dicho autor. Esta y las dos anteriores se hallarán en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Un juego tierno y patético, compuesto de 8 minuets, y sus respectivas contradanzas para forte-piano, manucordios y violin. Se hallará á 10 rs. en la librería de Quiroga, calle de las carretas, y de Alonso, frente á S. Felipe.